
Verein Alp Wiesli, Furna 
 

Protokoll 3. Ordentliche Generalversammlung 

 Freitag, 28. April 2017 

Gasthaus Hochwang, Furna 
 
Anwesend: Vorstand: Felix Wyss, Tobias Meier, Kurt Hitz 
 Mitglieder:  Moni Signer, Birgit Meier, Claudia Schubert, Petra 

Wyss, Suzanne Frencken, Markus Maurer, Karin Maurer, Simon 
Erhard, Hänggi Bärtsch 

  
 
Abmeldungen: Andres Walli, Ruedi Walli, Markus Signer, Daniel Ladner, 

Christian Thöny  
 

 
Traktanden: 

 

1. Begrüssung durch den Präsidenten, Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident Felix Wyss begrüsst alle Anwesenden und bedankt sich für die Teilnahme an der 
Generalversammlung. 
 
Als Stimmenzahler wird einstimmig Claudia Schubert gewählt. 

 

2. Protokoll der 2. Ordentlichen Generalversammlung vom 10. Juni 2016 
 
Das Protokoll der 2. Ordentlichen Generalversammlung wurde an die Mitglieder verschickt 
und ist auf der Homepage aufgeschaltet. 
 
Es gibt zum Protokoll keine Wortmeldungen. 
 
Das Protokoll der Generalversammlung vom 10.06.16 wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Bericht des Vorstandes über die Vereinsaktivitäten im vergangenen Jahr 
 
Der Vorstand berichtet mündlich über die Aktivitäten im vergangenen Jahr. Das Hauptereignis 
im abgelaufenen Vereinsjahr war die Genehmigung des Richtplanes. 
  

4. Jahresrechnung 2016 und Revisorenbericht 
 
Der Kassier Tobias Meier erläutert die Jahresrechnung 2016. Das Vereinskonto weist per 
31.12.16 einen Saldo von CHF 21'165.65 aus. 
 
Der Revisorenbericht liegt zuhanden der Generalversammlung vor. Felix Wyss liest den 
Revisorenbericht vor. Die Jahresrechnung 2016 und der Revisorenbericht werden einstimmig 
genehmigt.  
 
 



5. Entlastung des Vorstandes für das abgelaufene Vereinsjahr 
 
Der Vorstand wird für das abgelaufene Vereinsjahr einstimmig entlastet. 
 

6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2018 
 
Hänggi stellt einen Antrag, die Statuten dahingehend zu ergänzen, Familienmitgliedschaften 
mit aufzunehmen. Moni Signer ergänzt den Antrag, Familienmitgliedschaften mit einem 
Betrag von CHF 250 pro Jahr mit aufzunehmen.  
 
Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu und beauftragt den Vorstand, den Antrag 
entsprechend umzusetzen. 
 
Die übrigen Mitgliederbeiträge bleiben unverändert. Einzelmitglied CHF 150 / Jahr, 
Kollektivmitglied CHF 500 / Jahr. 
 
Die Versammlung stimmt der Festsetzung der Mitgliederbeträge für das Vereinsjahr 2018 
einstimmig zu. 

  
7. Austausch über die zukünftige Entwicklung des Vereins,  

 
Der Vorstand führt aus, dass sich die Umweltschutzverbände im Rahmen des 
Richtplanverfahrens gegenüber dem Projekt eher kritisch geäussert haben. Insbesondere 
wurde moniert, dass das geplante Gasthaus für den Moorschutz keinen Nutzen bringen 
würde. Daher hat der Vorstand in den letzten Monaten weiter herausgearbeitet, wie der 
Gedanke des Moorschutzes durch unser Projekt unterstütz wird. Der Verein Alp Wiesli soll 
konkrete Massnahmen zur Aufwertung der Moorlandschaft Furnerberg erarbeiten. Diese 
Massnahmen könnten nach Inbetriebnahme des Gasthauses vorangetrieben werden, da dann 
entsprechende Beherbergungsleistungen angeboten werden könnten. 
 
Daniel Ladner hat mit Köbi Gantenbein gesprochen und er schlägt in einer Mail an Felix vor, 
einen Austausch über Strategie und Projektentwicklung zu führen. Köbi Gantenbein ist ein 
gewiefter Netzwerker im Prättigau. Der Vorstand wird sich mit Köbi Gantenbein in den 
nächsten Wochen treffen.  
 
Felix hat mit Erik Olbrecht vom Amt für Natur und Umwelt (ANU) Kontakt aufgenommen, um 
mögliche Moor-Aufwertungsprojekte zu eruieren. 
 
Im Laufe des Jahres soll der Vorstand mit den Umweltschutzverbänden das Gespräch suchen, 
um die Realisierungschancen unseres Projektes zu eruieren, insbesondere nachdem das 
Projekt um die Moorschutzgedanken ergänzt wurden. 
 
Die Statuten des Vereins sollen leicht angepasst werden, um den Moorschutzgedanken noch 
besser zu verankern, siehe Traktandum 8. 
 
Es findet ein lebhafter Austausch über die zukünftige Entwicklung unseres Projektes statt. 
 
Kurt bittet die Vereinsmitglieder sich bereits jetzt Gedanken darüber zu machen, welche 
Institutionen für die Phase 2 unseres Projektes angesprochen werden könnten. Bitte Kontakte 
und Ideen an Kurt Hitz melden. 
 



Sima gibt zu bedenken, dass eine zu starke Ausrichtung des Vereins Alp Wiesli auf das Thema 
Moorschutz bei der Bevölkerung allenfalls eher kritisch beurteilt werden könnte.  
 
Moni Signer regt an, eine Moor-Besichtigung im Sommer zu organisieren. Der Vorstand wird 
im Sommer eine Begehung organisieren. 

 
8. Anträge 

 
Der Vorstand stellt der Generalversammlung den Antrag, die Statuten wie folgt anzupassen: 
 
Art. 2 
Der Zweck des Vereins 
  
• Ausrichtung des Betriebs auf einen nachhaltigen, naturnahen Tourismus mit Verwendung 

regionaler Produkte und unter Berücksichtigung der Rahmenbedingungen in einem 
Moorschutzgebiet von nationaler Bedeutung gemäss separatem Reglement 

• Neu: Erarbeiten und Unterstützen beim Umsetzen von konkreten Massnahmen zur 
Aufwertung der Moorlandschaft Furnerberg unter Einhaltung der geltenden Schutzziele 

 
Der Antrag zur Ergänzung der Statuten wird wie vom Vorstand vorgeschlagen einstimmig 
angenommen. Kurt Hitz wird die Statuten entsprechend anpassen und an die 
Vereinsmitglieder verteilen. 

 
9. Umfrage 

 
Sima fragt, ob es bereits jetzt sinnvoll sei, das Verhältnis Gemeinde und Verein Alp Wiesli i.Z. 
mit einem möglichen Baurechtsvertrag formell zu klären. Kurt meint, das sei noch etwas zu 
früh, zuerst müsste der Verein mit den Umweltschutzverbänden zu einem gemeinsamen 
Verständnis für das Projekt kommen. 
 
Suzanne fragt, ob es allenfalls sinnvoll wäre die Gebäude der Schwänzelegg für das Projekt Alp 
Wiesli in Betracht zu ziehen. Der Vorstand führt aus, dass die Alpgebäude auf der Alp Wiesli 
das Kernanliegen des Vereins sind und dies auch in den Statuten so festgehalten ist.  
 
Die Generalversammlung wird um 20.35 geschlossen. 
 
 

 


